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Mot du maire

Chers Soleirébourgiennes et Soleirébourgiens,

L’année 2020 qui vient de se clôturer a marqué 
les esprits de tous, suite aux attentats de 
Conflans Saint Honorine et de Nice, et enfin la 
crise sanitaire sans précédent de la COVID-19.

Notre pays a été une nouvelle fois touché et 
meurtri en essayant d’atteindre nos valeurs 
républicaines et la liberté d’expression.

Cependant en cette période de pandémie, 
les élans de solidarités envers les personnes 
touchées ont permis de mesurer au combien 
l’engagement bénévole de notre territoire 
communal est précieux, pour cela je tiens 
à remercier vivement les 10 couturières qui 
pendant trois semaines Week end compris 
ont réalisé 1200 masques tissus adultes et 
enfants qui ont été distribués par les élus.

Dans ce premier confinement l’engagement 
des agents communaux n’a pas failli à leur 
devoir de la continuité du service public et 
je les en remercie sincèrement.

Cette deuxième vague doit nous faire 
vraiment prendre conscience du risque 
encouru par tous. Le respect des gestes 
barrières est l’affaire de tous pour la sécurité 
de nos proches et nos amis.

Les élus autour de l’adjointe en charge du 
CCAS ne ménagent pas leur énergie pour 
se soucier et proposer les services de la 

municipalité aux personnes isolées et les plus 
fragiles de notre commune.

Tournons-nous avec optimisme vers 2021 
en espérant renouer avec nos activités 
habituelles, et redécouvrir la vitalité de notre 
village avec la reprise des restaurants, du 
multiservice, et du monde associatif.

Prenons rendez vous en Juin pour le temps fort 
de la journée citoyenne moment d’échange 
intergénérationnel et de convivialité autour 
de projets pour améliorer le développement 
de la commune. 

C’est ensemble que nous pouvons construire 
l’avenir de notre commune dans le principe 
de l’intérêt général.

Enfin, je vous présente tous mes vœux de 
bonne année 2021, que celle-ci soit pour 
vous et vos proches une année de réussite, 
de bonheur et de santé, prenez soin de vous. 

Le Maire, Jean-François RAIMBAULT
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Vie municipale

Les Finances communales

Une année perturbée
L’année 2020 a été particulièrement perturbée du 
fait du Covid 19.

Cela a impacté les recettes comme les dépenses.

Budget en fonctionnement  : 1.211.941,28€

Budget en investissement  : 709.540,02€

En effet les revenus des immeubles communaux 
(notamment les locations de salles) sont en baisse 
de 44%, les redevances scolaires et périscolaires 
(cantine, garderie ALSH) de 51%. (chiffres arrêtés au 
05/11/2020).

En revanche, les achats de prestations de services 
(cantine API) sont en baisse de 39% suite à l’arrêt de 
la restauration scolaire durant le confinement,

Du fait de l’annulation des sorties ALSH (sortie Laser 
Game, séjour camping…) cela génère une baisse de 
80% et son corollaire les transports collectifs de 83%.

Concernant les charges de personnel, elles seront 
en diminution de 60.000€ en fin d’année (dues à des 
départs de personnels vers d’autres horizons).

Travaux de sécurisation
Les travaux de sécurisation de l’entrée de Bourg ont 
été inscrits au budget pour un montant de 315.371€ 
financé par les fonds propres de la commune et 
Angers Loire Métropole ainsi que des subventions 
de la DETR (Dotation d’équipement des Territoires 
Ruraux) pour 50.400€ et de la Région pour 8.715€.

Taux d’imposition
Les taux d’imposition de la commune sont inchangés 
depuis 2016 et seront reconduits en 2021.

À noter que les bases d’imposition sont fixées et 
revalorisées tous les ans par les services de l’Etat.

Thierry DURAND - Adjoint aux Finances
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Commision Bâtiment

La commission Bâtiment est composée de M. 
Olivier GEFFARD, M. Stéphane LANDRAU, M. 
Thierry DURAND, Mme Chantal BLOT et Mme 
Sévérine MENET présidée par M. le Maire.

L’année 2020 a été pour la commission Bâtiment 
et pour toutes les autres une année particulière, 
peu de travaux ont été effectués.

Nos techniciens n’ont cependant pas cessé de 
travailler et ont continué leurs différentes tâches 
pour maintenir l’état et le bon fonctionnement de 
nos bâtiments et nos rues.

École Jacques Cartier

Suite au maintien de la 7ème classe, le changement 
des vieux modulaires a été effectué par ANGERS 
LOIRE METROPOLE. Après quelques réglages, nous 
les avons enfin réceptionnés en octobre 2020.

Un nouveau portail permet de sécuriser l’espace 
Jeunesse du reste de l’accueil ÉCOLE.

Des travaux de plomberie dans l’espace sanitaires 
maternelle ont été effectués.

L’équipe Jeunesse a prêté main forte à nos agents 
techniques pour l’entretien des bâtiments durant 

le confinement en réalisant quelques travaux de 
peinture, de ménage et d’entretien des espaces 
verts afin de maintenir les locaux en ordre durant 
cette période. Nous les remercions.

Terrain de foot

Depuis plusieurs années et malgré un traitement 
spécifique et l’achat d’un arroseur pour le terrain de 
football, celui-ci nécessitait de semer un nouveau 
gazon. Cette opération a eu lieu mi-octobre et la 
météo a favorisé notre intervention.

L’entreprise MARTY SPORT en a profité pour réaliser 
le changement des buts de football.

Salle de sport
Contenu des infiltrations constatées le longs des 
murs intérieurs et après une visite en toiture, 
l’entreprise BORDEAU COUVERTURE a été mandaté 
pour le changement des chêneaux, ceux-ci étant 
rouillés et percés par endroit.

La manivelle du panneau de basket ne fonctionnant 
plus depuis quelques temps, elle s’est vu retrouver 
une nouvelle jeunesse. Elle est de nouveau 
fonctionnelle.

Suite à un contrôle réglementaire de l’ensemble 
des jeux publics et des infrastructure sportives, des 
travaux en 2021-2022 sont prévus pour le maintien 
ou remplacement de certains équipements. Vous 
avez pu constater que nous avons déjà commencé.

L’orientation pour 2021 sera de maintenir nos 
bâtiments hors d’eau. Pour cela un diagnostic de 
l’ensemble des couvertures des bâtiments publics 
sera effectué et des travaux seront menés par 
priorité.

Une autre orientation viendra en complément des 
toitures, c’est l’étude de l’enveloppe énergétique 
des bâtiments afin d’apporter une amélioration sur 
l’isolation, l’éclairage et le chauffage.

Mme Severine MENET, 1ère Adjointe, Adjointe aux 
Batiments
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La commission Voirie est composée de Mme 
Séverine MENET, M. Thierry DURAND, M. Stéphane 
LANDRAU et M. Jean-Philippe VINCENT présidée par 
M. le Maire.

Sécurisation des entrées du village
Malgré la crise Covid-19 et le confinement, la 
commune a pu mener à bien son programme de 
sécurisation, en 2 phases, concernant les entrées 
de notre village. 

Première phase de Septembre à Novembre 2020 :

• Création de deux écluses sur l’entrée du chemin 
de la mercerie et sur la rd 107 route d’Angers, un 
plateau et un quai bus.

• Réfection du chemin du feu et de la place 
attenante (bordure, enrobé et arène granitique).

Seconde phase de Novembre 2020 à Janvier 2021 :

• Création d’une écluse sur la rd 107 route d’Écuillé 
et d’un plateau.

• Réfection de la voirie (trottoirs et enrobé).

La dernière phase concernant le programme de 
sécurisation sur la rd 108 route de cheffes verra le 
jour cette année.

Divers projets de voirie ont pu continuer ou 
être finalisés :
L’entretien de nos routes communales et chemins 
pédestres (environ 50 km) a été effectué.

L’arrêt de bus du Doussay (transport scolaire) va 
être déplacé et un chemin d’accès sera réalisé.

Un comité consultatif concernant l’accès du square 
de l’ormeau (7pavillons) sur la rue des sarments a 
été créé. Il est constitué de 4 élus et de 6 riverains. Ce 
comité sera force de proposition sur la sécurisation 
de cet accès, ainsi que sur le stationnement et la 
circulation (voitures et piétons) dans le domaine de 
la barre.

Jean-Philippe VINCENT - Adjoint à la Voirie

Commission Voirie
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La commission Urbanisme est composée de M. 
Gérard SEROUSSI, M. Olivier GEFFARD, M. Franck 
PREDONZAN, M. Jean-Philippe VINCENT, Mme 
Séverine MENET, Mme Céline BIGOT et M. Philippe 
BOURGEAIS présidée par M. le Maire.

Lotissement des rosés

Cette commission urbanisme continue la réflexion 
sur l’étude urbanistique, technique et financière 
du « lotissement des rosés ». Celle-ci travaille en 
collaboration avec le cabinet PRAGMA, le service 
urbanisme d’Angers Loire Métropole et notre 
technicien de secteur.

Ce lotissement se situera à la sortie de Soulaire en 
allant vers Bourg et la construction s’échelonnera 
jusqu’en 2027.

La première réunion de présentation aux riverains 
le 16 octobre dernier a suscité des interrogations 
et différentes problématiques qui ont été 
intégrées au projet. Un comité consultatif sur le 
thème lotissement a été créé il est composé de 4 
élus et 6 habitants de l’ensemble de la commune.

Philippe Bourgeais - Conseiller délégué à l’Urbanisme

Commission Urbanisme
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Commission Affaires scolaires / Jeunesse

La commission aux Affaires scolaires/Jeunesse est 
composée de M. Gérard SEROUSSI, Mme Caroline 
CHAZAL, Mme Agathe MELINE-OGER, Mme Jessica 
LEBOUVIER, Mme Marina TOULLIER présidée par M. 
le Maire. En raison de la crise sanitaire, l’équipe Élue 
a été mise en place fin mai pour affronter la reprise 
de l’école et du périscolaire après le confinement ; 
la nouvelle équipe et l’ancienne équipe ont travaillé 
ensemble. Nous remercions Mme Lyne LEGRAND 
d’avoir tenu son rôle d’adjointe un peu plus 
longtemps.

Les missions de la commission
Les missions de la commission sont l’amélioration, 
le développement et le suivi : 

• Du  RAM : suite à la crise sanitaire, il a fermé ses 
portes en Mars pour les ré ouvrir en septembre 
dans le respect du protocole sanitaire.

• De l’école : la commission participe à 3 conseils 
d’école par an, elle est en lien avec la directrice de 
l’école pour l’amélioration des bâtiments, du matériel 
pédagogique et des jeux extérieurs. La municipalité 
participe à «la petite fête» pour les CM2 qui quittent  
l’école Jacques Cartier, en offrant un dictionnaire à 
chaque élève. Cette distribution a eu lieu le 6 juillet 
dans le respect des gestes barrières.

• De la restauration Scolaire : Soulaire et Bourg 
a la chance d’avoir une personne sur place pour 
préparer les repas.  Charlotte qui a pris son poste à la 
rentrée de Septembre suite au départ en retraite de 
Catherine est embauchée par API. Une commission 
cantine composée d’une enseignante, de Gérard 
SEROUSSI, de Dimitry (directeur du service jeunesse), 
de Claire (représentante des parents d’élèves élue), 
de Charlotte et de Mr Régnier (Chef de secteur API) 
se réunit tous les 2 mois pour valider les repas des 
2 mois suivants  et faire le point des 2 mois écoulés.

•De l’ALSH intercommunal : Le centre de loisirs 
a ouvert ses portes pour les vacances d’été mais a 
annulé tous les camps et stages. Avec des protocoles 
sanitaires qui changeaient toutes les semaines, 

l’équipe d’animation a dû s’adapter rapidement. 
Avec un confinement de Mars en Mai, difficile 
d’organiser les activités, de mettre en place le fil 
rouge puisque l’équipe d’animation ne pouvait se 
retrouver. Cette équipe a dû travailler dans l’urgence 
et nous les  remercions de leur efficacité car tout 
en respectant le protocole sanitaire et les gestes 
barrières, les enfants ont connu des vacances d’été 
presque normales. Le centre a également accueilli 
les enfants pendant les vacances de la Toussaint.

• Du périscolaire : Le service jeunesse est 
composé de Dimitry (directeur), Jennifer (ATSEM 
des GS/CP et animatrice), Jennifer .C (ATSEM des 
PS et animatrice), Françoise (ATSEM des MS/GS et 
animatrice), Marie Annick (animatrice et référente 
du service de la cantine et de la garderie du matin), 
Jeannette qui a fait son retour en Septembre et que 
nous sommes heureux de retrouver (animatrice),  
Maeliss (animatrice en contrat Parcours Emploi 
Compétences) et Amaury (animateur en contrat 
Parcours Emploi Compétences). Toute l’équipe 
accueille les enfants le matin avant l’école, pendant 
la pause méridienne, le soir après l’école et le 
mercredi. Toujours dans l’amélioration continue 
du service, nous essaierons de communiquer 
régulièrement avec vous, parents, afin d’avoir votre 
ressenti. Découvrez ci dessous les projets mis en 
place avec les enfants.

• Des jeunes :  La commissions en étroite 
collaboration avec les ados de la commune (s’ils  le 
souhaitent) va travailler sur un projet de club ados, 
sur un forum des métiers. Une réunion, à laquelle 
tous les jeunes de 12 à 17 ans seront convoqués, 
va être organisée afin de voir ensemble ce qu’ils 
attendent de la commune, ce qu’ils souhaitent 
mettre en place...

Retrouvez toutes les  informations sur ces services 
(Tarif, Horaires, lieux...) sur le site internet de la 
commune, intramuros, dans le panneau d’affichage 
du groupe scolaire. Nous restons à votre écoute et 
disponible si besoin.

Marina TOULLIER - Conseillère déléguée aux Affaires 
Scolaires/Jeunesse

Relais Assistants Maternels D’Affluents du 
Maine
Cantenay-épinard , Ecuillé , Feneu, Soulaire-et-Bourg
Le RAM est un service destiné aux habitants de 
Cantenay-Epinard, Ecuillé, Feneu et Soulaire-et-
Bourg, c’est un service gratuit . Il  est géré par  le Pôle 
Accompagnement et Soins VYV3 Pays de la Loire,  
les missions des Ram sont définies par la Caisse  
Nationale d’Allocations Familiales.

Le Ram s’adresse aux parents, futurs parents, enfants, 
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assistant.es maternel.les et gardes d’enfants à domicile.

Accueil sur rendez-vous exclusivement à la maison de 
l’enfance d’Ecuillé :

• Le lundi de 14 h à 17 h et le mardi de 14h à 19h.

• Possibilité certains mercredis.

LE RAM D’Affluents du Maine propose :
Aux parents et futurs parents

• Une liste d’assistants maternels avec leurs 
disponibilités.

• Une  information  générale  en   matière  de  droit   du  
travail : le  relais  communique  sur les démarches 
administratives, sensibilise sur les droits et devoirs 
de l’employeur et oriente en cas de questions 
spécifiques.

• Une écoute et un accompagnement concernant 
l’accueil de l’enfant.

Pour toute question urgente relative au contrat de 
travail et à la rémunération de votre salarié, vous pouvez 
contacter le service de renseignements administratifs 
au 3939, la DIRECCTE (Direction du travail et de l’emploi 
des Pays de la Loire – 08 06 000 126), la maison de la 
justice et du droit (avenue Winston- Churchill à Angers 
– 02 41 45 34 00).

Aux assistantes maternelles, gardes à domicile ou 
candidats à l’agrément

• Une information sur l’agrément, le statut et délivre 
une information générale en matière de droit du 
travail.

• Un recensement des places disponibles et des 
spécificités d’accueil.

• Des rencontres avec d’autres assistantes maternelles 
pour échanger sur les pratiques et partager les 
expériences.

• Des temps d’écoute, de parole et d’échange avec des 
professionnels de la petite enfance.

Aux enfants 

• les matinées rencontres

Le relais est un espace de découverte, de jeux et d’éveil. 
Accompagnés de leur assistante maternelle ou de leurs 
parents, les enfants peuvent participer à des ateliers 
d’éveil lors des « Matinées rencontres ».

Le RAM propose un espace de jeu, de multiples activités 
sensorielles et motrices, des spectacles et sorties, des 
rencontres à la bibliothèque et à la Maison de retraite 
de Feneu et des ateliers de psychomotricité pour 
découvrir, s’éveiller, grandir et vivre avec les autres. 
(Ateliers gratuits et sur réservation pour certaines 
séances/pour toute participation, veuillez contacter au 
préalable le RAM au 06 17 06 17 45)

Où et quand ?
Le lundi 1 semaine sur 2 à Ecuillé, Maison de l’enfance, 
14 allée du Verger et à Soulaire-et-Bourg, Garderie 
Périscolaire Groupe scolaire Jacques Cartier, 24 route 
d’Angers.

Le mardi 1 semaine sur 2 à Feneu, Centre culturel Espace 
culturel et Associatif, Rue de la Cure et à Cantenay-
Epinard, Maison Commune de loisirs, Place de la Mairie 
ou Centre de Loisirs 13bis, rue du président Lelievre.

Si vous souhaitez recevoir le planning, n’hésitez pas à 
contacter l’animatrice. Celui-ci est également affiché en 
Mairie et sur Intramuros

Contact
Florence Bénéteau au 06 17 06 17 45 

ou par mail : ram-affluentsdumaine-pdl@vyv3.fr

À l’école Jacques Cartier
Une rentrée un peu particulière
Cette année, la rentrée a dû se faire masquée. En 
effet, en raison des conditions sanitaires actuelles, 
toutes les enseignantes ont accueilli leurs élèves 
en portant un masque. De plus, l’accueil des élèves 
s’est effectué par trois portails différents en fonction 
de leur classe. Cependant, les parents des élèves de 
maternelle ont pu accompagner leur enfant dans 
leur classe, accompagnement important tant pour 
l’enfant que pour leur parent en ce jour de rentrée. 

Un protocole sanitaire plus souple
Le protocole sanitaire de septembre s’est 
considérablement allégé par rapport à celui de mai, 
ce qui permet aux élèves de travailler en groupe 
ou bien de partager du matériel scolaire lorsqu’ils 
travaillent en classe. Les gestes barrières sont bien 
entendu conservés tout au long de la journée. 
Malgré ces contraintes, les élèves sont revenus 



Page 10 | Bulletin municipal 2021

motivés et plein d’entrain pour cette nouvelle 
année scolaire.

Des effectifs qui se stabilisent
À ce jour, l’école compte 160 élèves. Un nombre 
semblable à celui de l’année dernière qui permet 
donc toujours de favoriser un effectif bas dans les 
classes de CP avec 19 élèves en GS/CP et 21 en 
CP/CE1. Les effectifs restent confortables dans les 
classes même si la classe de PS-MS affiche l’effectif 
le plus haut de l’école avec 26 élèves.

Une équipe qui se complète
Cette année, la mairie a décidé de créer un demi-
poste d’ATSEM supplémentaire qui vient compléter 
l’équipe maternelle. Ainsi la classe de GS/CP 
peut compter sur l’aide de Jennifer Bourgeais 
tous les matins.  Vous trouverez ci-dessus un 
tableau récapitulant les différents professionnels 
intervenant dans les sept classes de l’école.

Les inscriptions 
Pour la rentrée en septembre 2021 des élèves en 
petite section, merci de prendre contact à partir de 
janvier pour l’inscription des enfants nés en 2018. 
Les enfants nés après 2018 ne pourront pas être 
inscrits à l’école. Les inscriptions se font sur rendez-
vous, le mardi de préférence, à l’école (Tel. : 02 41 
32 07 88 ou mail : ce.0491892r@ac-nantes.fr), sur 
présentation du livret de famille et du carnet de 
santé. Cette démarche ne pourra être faite qu’après 
avoir demandé en mairie un certificat d’inscription.

Pour les nouveaux arrivants, les démarches 
sont identiques mais le certificat de radiation de 
l’ancienne école est obligatoire. Les inscriptions 
doivent se faire le plus tôt possible afin que l’accueil 
des élèves dans les classes se fasse dans les 
meilleures conditions.

Estelle Yor, Directrice de l’école Jacques Cartier

Projets Périscolaires de l’année
Le projet « Dessiner une carte de Noël pour des 
sans-abri »
Depuis l’année 2016, l’équipe du service jeunesse a 
mis en place des projets d’animations à destinations 
de vos enfants visant à la sensibilisation, à la 
différence, au respect, à la solidarité, et au partage… 

C’est pour cela qu’en décembre 
2019, l’équipe du service jeunesse 
a participé au projet « dessine une 
carte de Noël pour des sans-abri » 
projet mis en  place par « Le petit 
Quotidien ». 

Entre Noël et le Nouvel An, l’association Sakado 
offre environ 10 000 grands sacs à dos à des 
personnes sans domicile fixe (SDF), vivant dans 
la rue. À l’intérieur se trouve de la nourriture, des 
vêtements chauds, des produits d’hygiènes, ainsi 
que des livres, places de cinéma, etc. Il nous tenait 
à cœur de pouvoir nous joindre à cette initiative, 
afin de donner un peu de notre temps et de notre 
soutien pour rendre meilleur un petit moment de 
la vie d’une ou plusieurs personnes. Les enfants se 
sont investis avec plaisir, c’est pourquoi nous avons 
renouvelé l’opération en décembre 2020.

Jennifer Bourgeais - Animatrice du service jeunesse

PS-MS MS-GS GS-CP CP-CE1 CE1-CE2 CE2-CM1 CM2

Enseignantes Michelle 
Bariller

Cloé  
Champault

Nora  
Prodhomme
et
Carine  
Péribois

Gladys 
Beauvy

Christelle 
Gerfault

Nathalie 
Ménard
et
Carine  
Péribois

Estelle  
Yor
et
Virginie  
Chevé

ATSEM Jennfier 
Chatelain

Françoise 
Romet

Jennifier  
Bourgeais
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Projet  « Zéro déchet – Chocolats de Pâques »

Au cour de l’année scolaire 2019/2020, nous avons été 
touché par une crise sanitaire des plus malheureuse. 
L’école a dû renvoyer les enfants chez eux, sauf les 
enfants de soignants. L’équipe du service jeunesse 
étant toujours en activité, a décidé de montrer à 
chaque enfant scolarisé à l’école Jacques Cartier et à 
leurs parents qu’elle pensait bien à eux en ces jours 
difficiles. C’est pour cela, que l’équipe a mis en place le 
projet « Zéros déchets pour les chocolats de Pâques ». 
Après avoir vu les informations à la télévision, et de 
nombreux patrons dire qu’ils seraient sans doute 
obligés de jeter les chocolats parce que Pâques, cette 
année, ne serait pas comme les autres,  nous avons 
décidé de prendre contact avec plusieurs enseignes 
afin que celles-ci fassent don d’une centaine de 
chocolat pour que chaque famille ait le sien. C’est 
l’enseigne Auchan d’Avrillé qui aura permis de 
concrétiser le projet ; nous avons donc avec Dimitry 
distribué des chocolats à la porte de chaque famille. 

Jennifer Bourgeais - Animatrice du service jeunesse

Gagne ton argent de poche !
L’équipe municipale a mis en place le dispositif 
«gagne ton argent de poche». Toujours encadrés 
par des agents des services techniques ou des 
agents municipaux, les jeunes se verront confier 
des missions aussi diverses que variées comme 
l’entretien des espaces verts, le nettoyage des salles, 
de la peinture, etc.

L’ inscription à ce dispositif engendre un engagement 
moral de la part du jeune participant. Par respect, 
pour les agents qui les encadrent et les autres 
participants, nous leurs demandons de respecter 
scrupuleusement les horaires, les règles et de n’utiliser 
leur portable qu’en cas de besoin. Enfin, nous serons 
intransigeants sur le respect des mesures de sécurité. 

Réservé aux jeunes de 16 à 18 ans non révolus, le 
dispositif permet d’effectuer des missions de 3 h 
30 par jour (8 h00 à 11 h30 ou 13h30 h à 17 h 00) 
moyennant une indemnisation de 15 € par demi-
journée. Les indemnisations seront versées le dernier 
jour de la mission à l’adolescent. Ce dispositif est mis 
en place pendant les vacances scolaires de Février, 
Avril et Octobre. Un maximum de 10 missions par 

adolescent et par an est instauré. L’accord des 
parents est indispensable, c’est pourquoi un contrat 
sera signé par les 3 parties avant le début de la 
période de travail.

Paul HEIMST a été le premier adolescent à participer 
au dispositif. Du 26 au 30 octobre de 8h à 11h30, Paul 
a travaillé pour sa collectivité, accompagné de Franck 
Piton. De part son retour, il a apprécié ses missions 
et est prêt à recommencer. Nous remercions Paul de 
son investissement au sein de notre commune.

Pour participer à ce dispositif, inscription obligatoire 
en mairie ou par mail avec le nom, prénom et âge de 
l’adolescent ainsi que la période de travail souhaitée. 
N’attendez pas le dernier moment !

Marina TOULLIER - Conseillère déléguée aux Affaires 
Scolaires / Jeunesse
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Amélioration de la diffusion de l’information

La commission communication composée de M. 
Gérard SEROUSSI, Mme Caroline CHAZAL, M. Olivier 
GEFFARD , Mme Marina TOULLIER présidée par M. le 
Maire a un mot d’ordre «Tous au courant». Selon les 
âges, les habitudes, la commission essaie d’utiliser 
différents canaux de communication pour vous faire 
parvenir l’information. Suite à la crise sanitaire qui 
dirige un peu nos vies depuis Mars 2020, l’équipe 
communication a pris ses marques fin Mai et depuis 
c’est sans relâche qu’elle travaille et réfléchit à 
l’amélioration de la diffusion de l’information.

Ces différents canaux sont : 

Le Bulletin Municipal annuel qui relate tous les 
évènement de l’année passée.
Il  vous a été  distribué en format papier mais si vous 
souhaitez la version dématérialisée (pdf) en 2022, 
faites nous parvenir votre adresse mail ainsi que 
votre adresse postale à l’adresse suivante :
municipalite2020.sb@gmail.com

Le Bulletin d’information semestriel qui fera le 
point des 6 premiers mois et vous donnera les dates 
à retenir des 6 derniers mois de l’année. Il  vous sera 
distribué en format papier mais si vous souhaitez 
la version dématérialisée (pdf) en 2022, faites nous 
parvenir votre adresse mail ainsi que votre adresse 
postale à l’adresse suivante : 
municipalite2020.sb@gmail.com.

Les panneaux d’affichage lumineux qui permettent 
de connaitre les informations de la communes et de 
ses alentours en temps réel.

Le site internet dans lequel vous pouvez retrouver 
toutes les informations pratiques de la commune. 
Celui-ci va connaitre une amélioration de son 
ergonomie afin d’avoir un site facile d’utilisation, où 
l’information est aisément accessible.

Intramuros est une application 
qui vous permet d’être informer, 
d’être alerter et de participer 
à la vie locale en temps réel. 
Recevez des alertes directement 
sur votre mobile. Accédez aux 
actualités, aux événements 
de la commune, mais également des communes 
environnantes ou autres départements. Découvrez 
les artisans, les associations de Soulaire et Bourg, 
mais également toutes les informations pratiques 
sur l’école, le périscolaire, le centre de loisirs, la 
restauration scolaire... ainsi que les points d’intérêts 
touristiques de la commune et de ses environs. 

Retrouvez les informations pour télécharger 
l’application en 4ème de couverture.

Habitués des réseaux sociaux ; nous sommes 
également présents sur Facebook.

Nous restons à votre écoute pour améliorer encore 
la propagation de l’information. Des idées de 
développement, des remarques, des besoins, des 
informations à diffuser,  n’hésitez pas nous sommes 
présents et disponibles.

Marina TOULLIER - Conseillère déléguée à la 
Communication

Commission Communication

Agence de Communication 

Graphiste freelance

Gerfault 

Barbara

07 83 95 08 12
toc.toc@laboiteabidules.fr

www.laboiteabidules.fr

Conseil 

et stratégie

Création 

graphique

Création 

site internet
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Conseil Municipal des jeunes (CMJ)

Alexis, Eva, Emma, Sullivan et Sacha souhaitaient 
organiser deux manifestations sur notre commune 
cette année, mais une seule a pu avoir lieu : 

• Une sensibilisation aux gestes de première 
urgence (secourisme). Malheureusement, 
cette animation initialement programmée sur 
2 créneaux horaires a été annulée pour raison 
sanitaire. Ce n’est que partie remise…

• La Rando, Ecolo, Apéro initialement prévue au 
printemps a été décalée fin septembre. Elle a 
permis de ramasser environ 300 kg de déchets 
dont une porte fenêtre, des pneus, une calandre 
de voiture… et une bonne dose d’humour.  Cette 
action sera très certainement renouvelée en 

2021. Le CMJ réfléchi à une nouvelle « formule 
d’organisation » pour cette future édition.

Le projet du Skate Parc n’est pas abandonné, 
mais différé. Suite à un sondage effectué auprès 
des jeunes de la commune, il est préférable de 
réhabiliter dans un premier temps le city parc. Les 
membres du CMJ travaillent actuellement sur ce 
projet et envisagent d’inclure un atelier « réfection 
du city » lors de la journée citoyenne 2021.

Le mandat initial du CMJ actuel devait se terminer 
début 2021. Il est prolongé jusqu’à l’été 2021. Pour 
assurer la relève, nous demandons aux collégiens 
de la commune qui souhaitent (ré)intégrer le CMJ 
de se faire connaitre auprès de la Mairie avant fin 
janvier 2021. Une période de transition sera faite 
entre les membres actuels et les futurs.

Stéphane LANDRAU - Conseiller Délégué « Référent CMJ »

Commémorations du 8 mai et du 11 
novembre 2020

Cette année, contexte sanitaire oblige, nos cérémonies 
du 8 mai et du 11 novembre se sont déroulées 
en comité restreint, conformément aux directives 
gouvernementales et préfectorales.

Seuls quelques gradés et élus de la commune ont 
commémoré notre devoir de mémoire.

Votre commune a honoré ses anciens combattants 
comme à l’accoutumé, avec la lecture du message 
ministériel des armées et le dépôt d’une gerbe fleurie 
sur nos 2 monuments aux morts. 

Nous espérons que nous pourrons rouvrir ces 
cérémonies au public en 2021.

Stéphane LANDRAU - Conseiller Délégué au Devoir de 
Mémoire et à la Citoyenneté

Commission Devoir de 
mémoire / Citoyenneté
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Centre Communal d’Action Sociale
Le rôle du C.C.A.S est d’être à l’écoute et 
d’accompagner des personnes qui rencontrent des 
difficultés financières passagères afin de les aider et 
de les soutenir dans leurs démarches.

Celui-ci est composé de 6 élus : M. Jean François 
RAIMBAULT, Mme Chantal BLOT, Mme Caroline 
CHAZAL, M. Thierry DURAND, Mme Agathe MÉLINE-
OGER et M. Philippe BOURGEAIS et 5 personnes 
hors conseil : Mme Marie-Cécile HUET, Mme 

Maryse OGER, M. François PRÉZELIN, Mme Marie 
SERROUSSI, M. Mickël PICARD-TIGNON.

Concernant sa première mission d’écoute et 
d’accompagnement, après la constitution d’un 
dossier disponible en mairie, les membres du C.C.A.S 
étudient les demandes et orientent ou soutiennent 
la personne au regard de sa situation.

En 2020 le C.C.A.S a eu 4 demandes. Tous ces 
demandes ont été traitées avec discrétion et 
confidentialité.       

Le C.C.A.S organise aussi le repas annuel des aînés, 
âgés de plus de 70 ans. En 2020 ce repas n’a pu 
être assuré, en raison de la crise sanitaire et des 
confinements. Pour marquer son engagement 
auprès des ainées, le CCAS a donc décidé d’offrir 
un panier gourmand à tous nos aînés. 110 paniers 
ont été distribués par les membres du CCAS en 
décembre 2020. 

Chantal BLOT - Ajointe au CCAS et Solidarité

Commission Solidarité

C.C.A.S  

Aide à nos concitoyens
La commission solidarité a pour but d’apporter de 
l’aide à nos concitoyens, suite aux demandes faites 
à la mairie ou aux rencontres avec les personnes 
de la commission. Celle-ci est composée de 5 élus 
: M. Jean François RAIMBAULT, Mme Chantal 
BLOT, Mme Caroline CHAZAL, M. Thierry DURAND 
et Mme Agathe MÉLINE-OGER. En dehors de ces 
demandes, la commission se doit d’assurer certaines 
priorités : soutenir les personnes en difficulté lors de 
grosses chaleurs, de grands froids, d’inondations, 
d’isolement. La commission est aussi en lien avec le 
CLIC et la MDS.

Renseignements à la mairie : 02 41 32 07 00.

Le CLIC
Le CLIC (Centre Local d’Information et de 
Coordination) est un service qui permet 
d’accompagner la personne âgée et son entourage. 

Il peut être sollicité pour des demandes 
d’informations (entretien du logement, repas 
à domicile, téléassistance, aides financières, 
démarches administratives ...), mais aussi pour un 

accompagnement personnalisé si la situation le 
nécessite. Le CLIC peut aussi soutenir les aidants.

Renseignements : 5 rue René Hersen à Avrillé. 
Tél : 02 41 05 11 08.

MDS (Maison Départementale des Solidarités)
La M.D.S est un service public ouvert à tous 
qui accueille, écoute et conseille sur différents 
accompagnements : informations sur le RSA, gestion 
de votre budget, accompagnement d’un handicap...                                                                                                     

Renseignements : 5  MDS 19 rue Amiral Nouvel 
de la Fléche à Avrillé.
Tél : 02 41 96 97 20.
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ADMR Feneu et ses environs

Association ADMR Feneu et environs, 
toujours à vos côtés
Dans le respect des mesures d’hygiène et des 
gestes barrières
Accompagner les personnes âgées (aide à la personne, 
accompagnement aux courses…), les personnes en 
situation de handicap, garder les enfants, entretenir 
votre maison ou votre linge, telles sont les missions 
de notre association ADMR Feneu et environs. 

L’épidémie de Covid 19 n’a pas empêché nos salariés 
de continuer à veiller sur ceux qui en avaient le plus 
besoin. Durant le confinement, les prestations n’ont 
été assurées que pour l’aide à la personne dans un 
souci de protection des personnes aidées et des 
salariées. Du matériel de protection a été fourni aux 
intervenantes, des conseils techniques spécifiques 
ont été transmis afin que chacun, clients et salariées, 
puissent se sentir en sécurité.

Nous tenons à remercier sincèrement nos salariées 
pour leur professionalisme particulièrement pendant 
cette période difficile.

Désormais, l’activité est repartie pour tous cependant 
ces mesures de protection restent en vigueur. Chaque 
intervention se fait dans le respect des mesures 

d’hygiène et des gestes barrières.

Notre association se tient à votre disposition pour 
tous renseignements sur les services, le devis est 
gratuit et les prestations ouvrent droit au crédit 
d’impôts de 50 %.

Contact :
Association locale ADMR de Feneu et environs
29 rue de la Mairie La Meignanne
49770 Longuenée-en-Anjou
Téléphone : 02-41-32-11-88
Mail : feneu@asso.fede49.admr.org 

On cherche des conducteurs!
Voitur’âge est une association intercommunale de transport solidaire 
qui a pour but de transporter bénévolement et sur demande  des 
personnes ayant des problèmes de déplacement.

• le conducteur bénévole donne de son temps.
• les kilomètres parcourus sont indemnisés par le passager.
• les demandes de transport se font directement par téléphone aux 

conducteurs  qui répondent selon leur disponibilité. 
(il faut être membre de l’association, cotisation: 3€).

Actuellement il n’y a plus, sur Soulaire et Bourg, qu’un 
couple (très âgé) de conducteurs. Ils ont répondu 
cette année à plus de 35 demandes (courses, médecin 
principalement).

Si vous avez un peu de temps, inscrivez vous comme 
conducteur à plusieurs c’est moins prenant!

Correspondant pour la commune : 
René Haurillon - 02 41 27 14 51

ALERTE Voitur’âge!
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Vie associative

Enfance

APE (association 
des Parents 
d’élèves)

Mme GEFFARD Sandrine
06.61.97.52.98
ape.soulaire@gmail.com

Assistantes 
maternelles

S’adresser au RAM DAM 
Ram-dam@mfam-
enfancefamille.fr

Humanitaires

Anjou Guinée 
Kissidougou

M. PAGEOT Pierre
02.41.32.03.05
pageot.pierre10@orange.fr

Les petites 
Caravelles

M. VEILLÉ Jean-Luc
www.lespetitescaravelles.org

Culturelles

AEM - Association 
enseignement 
musical

M. BREHARD Romain
06.32.62.18.52
associationenseignementmusical 
@gmail.com

Bibliothèque Mme LEVEAUD Brigitte
02.41.32.15.88

Les tréteaux tardifs 
(théâtre)

Mme JACOB Christine
06.71.61.65.08 Diverses

Club des Amis 
Réunis

Mme HUET Jeanne
02.41.93.33.45

Gic M. CHEVALLIER Louis-Noël 
(chasseurs)
02.41.32.17.62

Comité des fêtes de 
Soulaire et Bourg

M. ROUILLER Fabrice
06.88.93.50.77
comitedesfetessoulaireetbourg 
@gmail.com

Sportives

Basket M. LECLERC Dominique
06.48.66.13.32

Familles Rurales 
- AFR

M. PICARD-TIGNON Mickaël
06.32.11.93.90
afrsoulaireetbourg@gmail.com

Football ASSF M. FERRAULT Sylvain
06.09.46.90.67

S et B Ping Pong M. ALNÉRAS
06.51.54.60.08
sbpp49460@gmail.com

Pétanque S et B 
(PCSB)

M. CHATELAIN Stéphane
02.41.32.00.87

Cercle Harry de 
Villoutreys

M. GENET Philippe
02.41.32.08.28

Bienvenue dans la partie consacrée aux associations et vie locale de notre commune. L’année 2020 a été une année 
particulière pour nos associations qui ont dû mettre en stand by leurs activités pendant de nombreux mois. Il a 
fallu s’adapter et trouver des solutions pour chacune d’entre elle afin de continuer à proposer des activités. En 
effet on oublie parfois l’importance des associations dans une commune comme Soulaire et Bourg. Elles sont pour 
beaucoup un lien social, un lieu d’échange et de partage où il est bon de passer des moments de convivialité.

À noter dans votre agenda
Le samedi 29 Mai 2021, toutes les associations organisent une journée afin de découvrir leurs activités. Ce sera 
aussi l’occasion d’un moment de convivialité pour tous les habitants de Soulaire et Bourg.

Informations
Afin de découvrir les différentes associations de la commune et connaître leurs évènements, n’hésitez pas à 
installer l’application INTRAMUROS et mettre les alertes.
Pour information, l’équipe de la commission est composé de : M. Gérard SEROUSSI, Mme Céline BIGOT, M. 
Philippe BOURGEAIS, Mme Chantal BLOT, M. Jean-François RAIMBAULT et M. Olivier GEFFARD.
Olivier GEFFARD -Conseiller Délégué à la Vie Locale et Associations
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Club « les Amis Réunis »

Le club des «Amis Réunis» comprend 23 inscrits et 
avons rendez vous tous les vendredis de 14h30 à 
18h pour passer l’après midi ensemble. Venez nous 
rejoindre, nous sommes prêts à vous accueillir. 

Pour plus de renseignements, contactez-nous au : 
02 41 93 33 45.

La Présidente, J. HUET

Quelques dates à retenir si le contexte nous 
le permet en 2021:

Dates Manifestations 2021

23/01/2021 Assemblée générale, Salle 
communale             

19/02/2021 Après midi crêpes, Salle 
communale

20/03/2021 Repas de Printemps, Briollay

24/04/2021 Concours de Belote, Salle Tabarly        

18/06/2021 Pique Nique

14/10/2021 Repas, Petit restaurant du 
château

30/10/2021 Concours de Belote, Salle Tabarly

11/12/2021 Repas de Noël

Comme beaucoup 
d’associations de 
notre commune, 
l’année 2020 est très 
particulière pour le 
Comité des Fêtes.

Après un début d’année très prometteur et riche 
en manifestations, la crise sanitaire a mis un bon 
coup de frein à nos projets.

La soirée dégustation co-organisée avec Le P’tit 
Restaurant du Château (28 janvier), le tournoi de 
palets à la salle Tabarly (7 février) et l’atelier éco-
responsable sur le thème du kéfir (13 mars) ont été 
des réussites et nous vous en remercions. 

Notre principal objectif étant de vous réunir, 
ce satané virus ne nous aide pas. Mais notre 
enthousiasme est toujours présent et nous 
réfléchissons à de nouvelles idées pour cette fin 
d’année et/ou pour l’année 2021.

Dès que la situation le permettra, nous espérons 
votre participation à nos prochaines manifestations. 
Nous avons hâte de vous retrouver.

Nous vous souhaitons une belle année 2021, 
prenez soin de vous et de vos proches !

Les dates à venir :
• Opération Noël en fête en décembre
• Le 17 avril : Choisi ta bière (dégustation et 

vente de bière locale)
• Le 29 mai : Forum des Associations 

• Le 07 mai : Concours de Palets
• Ateliers écoresponsables, 3 ou 4 dans l’année 

(date non encore définie)

Le Comité des fêtes Les Basses Vallées

Membres du bureau
M. Fabrice ROUILLER (Président), Mme Aurélia TISON 
(Secrétaire), M. Damien DENES (Trésorier), M. Laurent 
LOISEAU (Vice-Président), Mme Angélina LOISEAU 
(Vice-Secrétaire), M. Mathilde RENOU (Vice Trésorière) 
et la Green Team Mme Aurélie PATTEE et Mme Amélie 
THIVENT.

Contact
Téléphone : 06 88 93 50 77 (Fabrice ROUILLER – 
président)
Email :  
comitedesfetessoulaireetbourg@gmail.com

Comité des fêtes
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Groupement d’Intérêt Cynégétique de 
Soulaire et Bourg
Le GIC de Soulaire et Bourg rassemble à ce jour 30 
adhérents : Chasseurs, propriétaires et exploitants 
ou ayant droit sur le territoire de notre commune. 
Nous sommes répertoriés auprès de la Fédération 
des Chasseurs de Maine-et-Loire, ce qui nous permet 
d’être fédérés au niveau départemental pour tout ce 
qui concerne la chasse et la biodiversité.
Nos missions et nos devoirs
Participer activement à la régulation des nuisibles en 
organisant des battues dans les périodes autorisées 

par le Préfet de façon à réduire au maximum l’impact 
des dégâts pour l’agriculture sur l’ensemble du 
territoire répertorié au GIC de Soulaire et Bourg.  
Gérer l’attribution des bracelets pour les lièvres et 
chevreuils aux chasseurs inscrits au GIC de Soulaire et 
Bourg mais aussi à quelques chasseurs des communes 
environnantes de Ecuillé et Cheffe sur Sarthe. Cette 
attribution dépend du comptage effectué aux bonnes 
périodes sur le terrain des effectifs de chaque espèce. 
Ce qui nous permets d’établir un plan de prélèvement 
possible en collaboration avec un technicien de la 
Fédération Départementale des Chasseurs du Maine 
et Loire que nous validons annuellement.
Participer si nécessaire au repeuplement du petit 
gibier sédentaire. Le but affiché dans le cas de lâcher 
de reproducteurs étant bien sûr de préserver les 
souches sauvages de notre territoire pour obtenir une 
reproduction naturelle. 
Participer à l’achat, la mise en place et la surveillance 
d’agrainoirs qui profiterons en même temps aux 
gibiers sédentaires mais aussi à notre faune et 
avifaune en période hivernale.
Participer aussi à l’achat de pièges à nuisibles pour les 
mettre à disposition des piégeurs agréés.
Gérer la location du territoire communal pour la chasse 
du gibier d’eau au titre de la convention mise en place 
et validé entre le GIC et la Municipalité en 2017.
Les membres du bureau : 
Président :  Louis-Noël Chevalier
Secrétaire : Michel Esnault
Trésorier : Jean-Robert Esnault
Contact : 
Tel : 02 41 32 17 62 (M. Chevallier Louis-Nöel)
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La somme de 4 264 € a été récoltée cette année, 
une baisse par rapport à 2019 qui était de 9 105 €. 

Les bénévoles ont dû adapter le marché du téléthon 
en cette période particulière, dans un premier 
temps, ils ont proposé des paniers de légumes par 
le biais de l’école et dans un second temps, ils ont 
ouvert le marché de Soulaire et Bourg le 5 décembre 
et celui de Cheffes sur Sarthe le 6 décembre.

En 2020, les tournois de belote et le repas annuel 
n’ont pas eu lieu mais les bénévoles ont gardé le 
moral et ont donné le meilleur d’eux même. Merci à 
tous les bénévoles et à tous les participants.

La somme récoltée est intégralement reversée à 
l’A.F.M (Association française contre les myopathies).

RDV à la fin de l’année dans de meilleures conditions.

Téléthon

GIC

 

Pdo4@wanadoo.fr 
  www.pdo49.com 
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La saison 2019/2020 fut particulière à cause de la 
situation sanitaire et du confinement.

Nous avons en 2020, 167 adhérents répartis dans 
différentes activités :

• Badminton le mardi à partir de 20h15 et le jeudi 
à partir de 20h15,

• Danse modern jazz (arrêté en juin), 
• Dessin (arrêté en juin),
• Gym douce le jeudi de 19h à 20h,
• Gym dynamique le lundi de 20H30 à 21H30,
• Marche nordique le lundi de 19h à 20h30,
• Pilate le mercredi de 19h à20h et de 20h15 à 

21h15,
• Qi Gong (arrêté en juin),
• Yoga le mardi 19h15 20h15 et le jeudi 9h30 

10h30,
• Ballad’image, débuté en février 2020, des séances 

de cinéma à Soulaire et bourg, 3 projections 
seulement ont pu avoir lieu : 1 en février, 
septembre et octobre.

En septembre nous avons débuté une autre activité 
en faveur des enfants :

• Les arts du cirque, de 15h30 à 16h30 pour les 5 
à 7 ans, 16h30 à 17h30 pour les 7 ans et +, et 
de 17h30 à 18h30 pour les enfant/parent de 3 
à 5 ans, cette activité remplace danse modern 
jazz, il reste des places à pourvoir, n’hésitez pas 
à vous manifester auprès de Stéphanie Letheule 
la référente de l’activité.

Ces activités ont le même but :  créer du lien 
et faire vivre notre commune.
Pendant le 1er confinement, les cours ont été 
annulés. Il a été proposé aux adhérents Pilates des 
cours en visio. Dès que possible, nous avons repris 
les activités jusqu’à fin juin. Le badminton pendant 
la période des congés scolaires a pu continuer. 
Après délibération au sein du bureau, il nous a paru 
normal de faire un effort financier cette année en 
proposant à nos adhérents qui se réinscrivaient une 
remise de 20% sur le montant des activités.

Suite à l’AG de septembre 2020 un nouveau bureau 
a été élu.

Sur 2021, nous comptons développer certains 
projets avec d’autres associations de la commune 

ou seul en fonction de l’évolution de la situation 
sanitaire. Les inscriptions auront lieu le vendredi 28 
mai et le samedi 29 mai 2021 en même temps que 
le forum des associations organisé par le comité 
des fêtes. Notre AG aura très certainement lieu le 
vendredi 27 août 2021.

N’hésitez pas à nous contacter si vous voulez 
rejoindre le bureau de l’AFR, comme toute 
association nous avons besoin de bénévole pour la 
faire vivre et progresser, merci d’avance.

Mickaël Picard Tignon, Président de l’AFR de Soulaire 
et Bourg

Membre du bureau :
PRÉSIDENT : Mickaël Picard Tignon, 06 82 11 93 90 - 
référent Badminton
VICE PRÉSIDENT : Olivier Geffard, 06 09 36 27 56
SECRÉTAIRE : Catherine Pithon, 06 81 39 64 26 - 
référente Pilate
VICE SECRÉTAIRE : Camille Zitter, 07 87 85 81 39
TRÉSORIÈRE : Nolwenn Chérel, 06 25 82 24 85
VICE TRÉSORIER : Philippe Saumont, 06 84 43 81 79 
référent Ballad’image
Philippe Courne, 06 30 22 18 72 - référent Marche 
Nordique
Sylvie Hervouet, 06 75 75 60 67 - référente 
Ballad’image
Stéphanie Letheule, 06 79 72 71 24 - référente Art 
du cirque
Martine Malgras, 06 31 41 68 34
Gérard Seroussi, 06 89 51 38 74
Sylvie Souffaché, 07 83 14 35 81 - référente Gym
Pascal Marais, 07 86 63 35 7 -1 référent Yoga

Pour nous connaître et nous rencontrer :
Site Internet : 
www.famillesrurales.org/soulaire-et-bourg/
Mail : afrsoulaireetbourg@gmail.com
Facebook : 
www.facebook.com/AFR-Soulaire-et-Bourg

AFR
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La saison 2020/2021 
démarre, après la chaotique 
saison 2019/2021…

La saison dernière, comme 
tout le monde le sait, la 
COVID-19 a privé nos 
footballeurs de leur sport 
favori mais nous avons 
su garder le contact aves toutes les équipes. Les 
coachs et les entraineurs ont pu maintenir le lien en 
proposant des exercices à distance et des challenges 
vidéo ! Merci à eux !

Nous avons pu expérimenter le club house et les 
vestiaires sur les quelques mois d’activité et c’est 
un réel plaisir d’avoir une telle structure pour les 
équipes et le club. Cette année, la mairie continue 
son investissement pour le football en procédant 
à une réfection intégrale du terrain de foot : il sera 
d’ici quelques semaines flambant neuf pour pouvoir 
accueillir nos matchs. Le club remercie sincèrement 
la mairie pour ses investissements en faveur du foot 
à Soulaire et Bourg.

Saison 2020/2021
La saison 2020/2021 a recommencé dans des 
conditions particulières de respect de gestes 
barrières, les limitations d’utilisation de vestiaires, 
etc, etc… Mais c’est un plaisir de retrouver tous les 
joueurs bien motivés !

Les effectifs de l’année sont en légère baisse, nous 
n’avons pas de joueurs en U10/U11 (enfants nés 
en 2011) et en U15 (enfants nés en 2006-2007). La 
catégorie Loisirs est toujours bien représentée, avec 
24 joueurs. Les catégories U13, U17 et U19 sont 
toujours en groupement de jeunes avec Cantenay-
Epinard.

Tout au long de la saison, les matchs se dérouleront 
entre les stades de Soulaire (dès que le terrain sera 

praticable) et de Cantenay.

Pour le moment, les événements habituels du début 
de saison sont suspendus en raison de l’incertitude 
à les maintenir (opération brioche de Vendrennes et 
Noël du foot). Nous vous tiendrons bien sûr informés 
de ces manifestations en fonction de l’évolution de 
la pandémie.

Pour 2021 : nous avons réservé la date du 13 mars 
2021 pour organiser la soirée dansante. Vous pouvez 
d’ores et déjà noter la date sur votre calendrier ! 
Nous vous tiendrons également informé si la soirée 
se tient réellement ou pas.

Si vous avez envie de venir taper le ballon, n’hésitez 
pas à nous contacter pour faire un essai, quelque 
soit votre âge, il y a toujours de la place !

Par ailleurs, des changements au sein du bureau 
sont à prévoir pour la saison prochaine : si vous 
avez envie de vous investir et nous apporter votre 
expertise, ou simplement votre aide en matière de 
football, secrétariat, comptabilité ou autre, vous 
êtes les bienvenus !

On vous souhaite une belle saison sportive, en 
espérant qu’elle ne sera pas trop entrecoupée.

Contacts
Président : Sylvain FERRAULT – 06 09 46 90 67
Secrétaire : Stéphanie REDCENT – 06 17 25 50 08
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FENEU. Située dans un environnement calme, proche de toutes 
commodités, maison traditionnelle comprenant une vaste réception, 
cuisine ouverte aménagée, 4 chambres dont 2 de plain-pied, garage, 
grenier. Terrain de 1000 m². Prix principal : 290 000 € + honoraires 
négociation : 11 760 € TTC + frais d’acte : 21 700 € TTC. 

ANJOU LOIRE NOTAIRES 

 

38, rue de Juigné - FENEU 
02 41 32 88 15 

negociation.49031.feneu@notaires.fr 
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Créé en 2002, le club 
de tennis de table 
de Soulaire et Bourg 
permet la pratique de ce 
sport en loisirs pour les 
adultes de la commune 
et des environs. Adresse, 

plaisir du jeu, détente, sens tactique, fairplay, 
concentration, goût de l’effort, réflexes, vitesse, 
coordination : voici divers mots-clés associables à 
ce sport !

Notre club participe au championnat 
départemental Promo-Relax avec deux équipes 
engagées (rencontres loisirs par équipes avec 
d’autres clubs de la région d’Angers).

On se retrouve à la salle des sports É. Tabarly tous 
les lundis soirs à partir de 20h30 pour la pratique 
« loisir » (sauf contraintes sanitaires éventuelles 
évidemment...). 

Vous avez envie de taper la petite balle ? 
Vous êtes débutant ou ancien pratiquant ? N’hésitez 
pas à nous rejoindre ! Les niveaux sont variés, le 
coût d’inscription est modéré (60 €) ; les premières 
séances, de découverte, sont gratuites et sans 
engagement. Profitez-en ! 

Contact
Téléphone : 06 51 54 60 08 (M. ALMÉRAS)
Mail : sbpp49460@gmail.com

Tennis de table

Pétanque Club Soulaire et Bourg
L’année 2020 a été très compliquée vu la conjoncture 
actuelle, seulement trois concours internes ont pu 
être organisés. À ce jour, nous comptons 58 licenciés 
toutes catégories confondues.

Nous souhaitons remercier tous les licenciés pour 
leur participation aux concours, tous nos bénévoles 
et la Municipalité. 

Merci à ceux qui ont participés à nos manifestations, 
malgré tout, avec leur bonne humeur. 

Nous espérons que l’année 2021 sera plus propice 
avec pour objectif, la réalisation de nouveaux 
terrains.

Si vous souhaitez nous rejoindre, appelez 
Stéphane au 02 41 32 00 87.

L’année 2021 sera marquée par 2 concours officiels:

• Samedi 12 Juin 2021
• Samedi 4 Septembre 2021

Prenez soin de vous et vos familles.
Sportivement, le PCSB

Pétanque club
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L’année 2020 vient de s’écouler dans des 
circonstances qu’il est inutile de rappeler tant cette 
crise sanitaire a touché le monde entier.

En ce qui nous concerne, association de boule de 
fort, il est bien évident que  notre activité, mise entre-
parenthèses pendant 10  mois, va nous conduire à une 
importante perte d’exploitation pour cette année 2020.

Bien sûr, toute l’économie internationale, nationale 
et locale est touchée avec tous ses drames humains. 
Aussi, nous ne sommes pas les plus mal lotis et, au 
lieu de se plaindre, nous pensons plus à l’année 
prochaine que nous espérons plus agréable à vivre 
pour tout le monde.

Bonne année 2021 à tous.
Le Bureau.

L’Espérance Sportive Cantenay-Epinard et 
Soulaire et Bourg
Fusions des clubs
Depuis la mise en sommeil du club de basket de Soulaire 
et Bourg en 2015, les enfants de la commune ont dû 
se tourner vers des clubs extérieurs pour continuer à 
pratiquer leur sport. Ainsi l’ESCE a vu arriver au sein 
de ses effectifs de plus en plus de jeunes de Soulaire 
et Bourg ainsi que des bénévoles prêts à s’investir.  
À ce jour, nous comptons 129 licenciés (joueurs 
et non joueurs) dont 39 de Soulaire et Bourg.  
Le bureau a donc mis en œuvre, avec l’aide des deux 
municipalités, un projet de fusion. Ce projet a été 
soumis aux votes des licenciés en septembre dernier, 
et accepté. Le basket a donc de nouveau investi la 
salle Eric Tabarly, notamment le vendredi soir pour les 
entraînements des catégories U9 à U15.

Saison 2020-2021
Les licenciés sont répartis en 12 équipes évoluant 
de U9 à seniors avec notre équipe senior féminine 
évoluant en PRF1 (plus haut niveau départemental).
Nous avons une section baby basket qui permet 
de découvrir le basket dès l’âge de 5 ans. 
Depuis septembre, nous avons mis en place du basket 
santé. Le but est de proposer des activités sportives 
autour du ballon en tenant compte des capacités 
physiques de chacun. Notre éducateur a suivi une 
formation afin d’encadrer ces séances.

Afin de permettre à nos licenciés de développer leurs 
compétences en basket, le club dispose de 2 éducateurs 
diplômés assurant l’entraînement de l’ensemble des 
catégories.

Comme chaque association, nous avons dû mettre 
nos activités en pause. Nous espérons nous retrouver 
autour de la petite balle orange dès que la situation 
sanitaire le permettra.

Nous avons malgré cette situation des projets et 
quelques dates à retenir pour l’année 2021 (toujours 
sous réserve de la situation sanitaire) :

• Galette du basket et du foot le 24 janvier à la 
Passerelle 

• Bal des sports (basket et foot) le 27 mars aux 
Greniers St Jean (Angers)

• Tournoi des familles le 23 avril à la salle du Ronceray
• 1/2 finales coupes et challenges jeunes le 29 mai à 

la salle du Ronceray
• Tournoi annuel le 5 juin à la salle du Ronceray
• Soirée loto avec le foot le 10 septembre
• Soirée club le 23 octobre
• Ventes diverses sur notre site

Contact
N’hésitez pas à consulter notre site ou à nous contacter 
pour plus de renseignements

Dominique Leclerc (président) : 06 48 66 13 32 
Laurence Germond (secrétaire) : 06 78 78 59 72
Site : cantenay-basket.clubeo.com
Mail : cantenayepinard@basketball49.fr
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Le cercle de Villoutreys



Page 23 | Bulletin municipal 2021Page 23 | Bulletin municipal 2021

Si vous n’êtes pas parents de l’école mais que 
vous voulez profiter de nos ventes, n’hésitez pas 
à nous envoyer un mail.

Membres pour l’année scolaire 2020-2021
Sandrine GEFFARD (présidente), Anaïs DESAIVRE 
(secrétaire), Gwendoline HAUMONT (vice-secrétaire), 
Céline PALFRAY (Trésorière), Laëtitia DUGAST 
(Vice trésorière), Nathalie BREHARD, Amandine 
FOURRIER, Aurélie PATTEE, Damien DENES, Christilla 
GALLOU, Sandrine LANDRAU, Emilie LENAIN, Fanny 
TROUILLARD, Aurélia TISON, Karine MORTREUIL, 
Elise PADIOU, Amélie THIVENT, Vincent CHALMEL, 
Xavier GARNIER et les enseignants.

L’APE (Association des Parents d’Elèves) est 
composée de parents bénévoles qui donnent de leur 
temps et de leur énergie pour que les enfants de 
l’école puissent profiter directement des bénéfices 
récoltés lors des ventes et des événements qu’elle 
organise.

L’APE participe au financement :

• des séances de piscine
• de sorties proposées par l’équipe enseignante
• d’équipements à but éducatif ou récréatif

Nous sommes toujours ravis d’accueillir de 
nouveaux membres. A cause des mesures sanitaires 
l’Assemblée Générale s’est déroulée à huis clos 
et en visio conférence, nous n’avons donc pas pu 
inviter les parents de l’école. Malgré cela il est tout 

de même possible d’intégrer les membres actifs de 
l’APE en nous contactant par mail.

La fin de l’année 2019-2020 a été particulière sans 
fête l’école. L’APE a tout de même voulu marquer 
le coup en proposant une tombola gratuite où 
chaque famille avait été tirée au sort pour avoir un 
cadeau. Nous avons eu la chance d’avoir obtenus 
de nombreux lots donnés par les commerçants de 
Soulaire et Bourg et alentours.

Nous tenions à remercier tous les parents et 
enseignants qui sont présents pour faire vivre nos 
actions par leur présence et leur investissement. 
Sans vous, nous ne pourrions pas financer tous les 
projets proposés par l’école. MERCI !

Contact

N’hésitez pas à nous contacter pour toutes 
questions, idées ou remarques à l’adresse mail 
suivante : ape.soulaire@gmail.com.

L’APE Jacques CARTIER

Association des Parents d’Élèves de l’École Jacques Cartier
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Actions APE planifiées pour 2020-2021

Vente de Sirops Giffard Octobre 2020

Vente de préfous et pain 
apéro

Décembre 2020

Père Noël à l’école

Distribution des cadeaux 
et des chocolats

18 décembre 
2020

Vente de saucissons Février 2021

Vente de Jus de Pomme Avril 2021

Fête de l’école 26 Juin 2021

Cette liste n’est pas exhaustive et pourra être complétée 
ou modifiée. Pour nos actions, nous avons à cœur 
de faire fonctionner l’économie locale.  Les sirops 
proviennent de la société Giffard basée près d’Angers, 
les préfous viennent de Vendée, les chocolats sont 
fournis par un chocolatier de Chateauneuf sur Sarthe.
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AEM : de la musique à Soulaire et Bourg

2019-2020

L’année 2019-2020 a été très perturbée pour 
différentes raisons  : d’abord, nous avons dû 
remplacer notre professeur Margaux qui ne pouvait 
plus assurer les cours. Nous la remercions très 
chaleureusement, elle a largement contribué à la 
naissance de l’AEM.. Marion et Michel l’ont donc 
remplacés en cours d’année, pour assurer les cours 
de clarinette et formation musicale pour la première, 
et le cours d’éveil musical pour le deuxième. Une fois 
la nouvelle organisation mise en place, nous avons 
dû, comme toutes les associations, subir la crise 
sanitaire. Les cours ont été suspendus, et la fête de 
la musique du mois de juin annulée.

2020-2021

Pour cette nouvelle année, nous proposons des 
nouvelles formules : 

• éveil musical pour les enfants de 3 à 6 ans
• formation musicale et clarinette (à partir de 7 

ans)
• chant / technique vocale (à partir de 7 ans)

L’ «  effet COVID  » a forcément ses effets sur les 
inscriptions cette année : nous comptons 13 éléves 
répartis sur les 3 cours, contre 27 les années passées. 

Si la situation sanitaire le permet, vous aurez 
l’occasion d’écouter les musiciens lors d’une petit 

audition de Noël. En avril, nous organiserons 
également un concert de printemps, sans doute en 
extérieur. Enfin, l’année se cloturera par la fête de la 
musique, au mois de juin.

Nous sommes toujours à la recherche de professeurs 
de musique (professionnels ou amateurs de bon 
niveau), qui permettraient de proposer d’autres 
découvertes aux mélomanes de la commune et des 
environs... Alors, n’hésitez pas, faites marcher le 
bouche à oreille !

Musicalement,
L’équipe de l’AEM

L’association en bref

Président : Romain Bréhard
Trésorier : Vincent Houssin
Secrétaire : Nathalie Bréhard
Membre (très) active : Aline Feron

Professeur d’éveil musical, de clarinette et de chant : 
Marion FOUQUES

Contact

Tel : 06 32 62 18 52
Mail : associationenseignementmusical@gmail.com
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C’est une pièce résolument comique que nous devions vous présenter en novembre 2020… Mais c’est  la crise 
sanitaire qui est entrée en scène à notre place en mars et ne semble pas vouloir la quitter…

 Souhaitons que l’année 2021 se déroule sous de meilleurs auspices car nous n’avons pas abandonné !  Nous 
vous informerons donc en temps voulu des dates retenues pour les représentations et dès que cela sera 
possible.

D’ici là, prenez soin de vous.

A bientôt.

 Théâtralement vôtres,
Les Tréteaux Tardifs

Votre bibliothèque est à présent bien installée dans ses nouveaux locaux au 24, route d’Angers, près de l’école.

Le Fonds
Ce sont 3500 documents qui sont mis à la disposition des lectrices et des lecteurs, adultes et enfants. 500 
ouvrages supplémentaires sont prêtés par le Bibliopôle et des revues diverses peuvent être empruntées.

Les bénévoles
L’équipe de la bibliothèque s’attache à vous proposer un vaste choix de lecture. Elle est à l’écoute de l’actualité 

littéraire et de vos propositions pour l’enrichissement 
du fonds.

L’Accueil
La bibliothèque est ouverte à tous les habitants de la 
commune :

• Le lundi de 18h à 19h
• Le samedi de 10h30 à 12h30

Ainsi qu’aux élèves de l’école jacques Cartier sur leur 
temps scolaire.

L’équipe de la bibliothèque

Les Tréteaux Tardifs

La bibliothèque
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les professionnels du parquet
1 rue du chêne vert 49124 St Barthélemy d'Ajou

02 41 60 43 46

contact@lamedubois-parquet.com

www.lamedubois-parquet.fr

Pensez à nous pour vos travaux 
d’agencement intérieur, comme pour 

vos menuiseries extérieures !

www.menuiserie-brossard.com

Particuliers et professionnels, contactez-nous : 

02 41 76 50 50
info@menuiserie-brossard.com

C r é d i t  d ’ i m p ô t
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Association Anjou Guinée Kissidougou

2020 : une traversée difficile
La Covid 19 nous a tous chamboulés, nous obligeant à 
rester confinés, à obéir à des règles sanitaires parfois 
contradictoires. Elle a mis en situation précaire plusieurs 
familles : fermetures d’entreprises, licenciements, 
surcharge de travail des personnels de soins, solitude des 
résidents en maisons de retraite… etc. 
Devant tant de difficultés, le risque d’un repli, du chacun pour 
soi, est possible, d’où cette réflexion : « A quoi bon aider les 
autres en Guinée, la misère est aussi chez nous, d’autant que 
l’épidémie actuelle n’a pas arrangé les choses ? »
C’est vrai, nous aurions pu baisser les bras ! Mais en 2020, 
l’association Anjou Guinée Kissidougou n’a pas ménagé 
ses efforts pour continuer ses actions aussi bien en France 
qu’en Guinée, et cela, grâce à la fidélité et à la générosité 
des adhérents et donateurs. Nous ne pouvons ici que les 
remercier ! 

Dans les villages de Guinée
On retiendra, pour l’année écoulée, les projets suivants, 
financés par l’association :

• Construction de trois magasins de stockage dans 
trois villages, pour la conservation de produits agricoles, 
tels que le riz et autres denrées alimentaires.

• Déblocage de fonds pour l’achat de sacs de riz, à 
une période où celui-ci est moins cher. Les habitants 
peuvent ainsi faire la jonction d’une année à l’autre, 
évitant que des familles ne distribuent qu’un seul repas 
par jour, durant un ou deux mois. Se nourrir est la 
priorité.

• Achat de 180 bidons vides pour stocker l’huile de 
palme, communément appelée « Huile Rouge ». Que 
le lecteur se rassure, la culture de l’huile de palme en 
Guinée n’entraine pas la déforestation, comme dans 
certains pays. Il s’agit d’une culture raisonnée.

• Renforcement de l’équipe d’animation en Guinée. 
Désireux de travailler au développement de leur pays, 
trois jeunes ont décidé de rejoindre Moïse, notre 
coordinateur. D’où la nécessité, pour nous, de les 
accompagner dans leur mission auprès des villageois. 
Ainsi nous avons fourni à l’équipe  du matériel 
informatique, nécessaire à la communication et à la 
formation des habitants, manière aussi pour nous, en 
France, de maintenir les liens avec les responsables.

En 2021, l’association envisage de construire deux magasins 
de stockage et de commercialisation de produits agricoles 
dans deux autres localités et la rénovation de la maison 
d’accouchement au village de Woldou (photo ci-dessous !).

J’établis mon chèque  à 
l’ordre de l’ Association.

Un reçu fiscal sera adressé.

Fête du 17 octobre 2020
Ce samedi 17 octobre a eu lieu notre fête annuelle, à la 
salle Tabarly. Tout ne s’est pas déroulé comme on l’aurait 
voulu, en raison de la covid 19, nous obligeant à limiter le 
nombre d’invités à 30.
Malgré tout, l’après-midi s’est déroulé dans une ambiance 
chaleureuse, avec la projection du film réalisé suite à notre 
voyage en Guinée en novembre 2019.  Le film de 40 mn 
a été apprécié par les invités, et a permis un large débat 
portant sur la Guinée, son évolution politique et culturelle, 
notre aide aux 6 villages, les modes de production agricole, 
l’économie villageoise.
Sur ces échanges, nous vous livrons un témoignage d’une 
participante : «Le film est très intéressant, il révèle la vie « 
réelle », surtout prolongé par les réponses riches que vous avez 
apportées à nos questions». 

Contact
Pour plus d’informations, nous vous invitons à consulter 
notre blog ou à nous joindre par téléphone ou mail. 
33 route d’Angers 49460 Soulaire et Bourg
Blog : www.anjou-guinee-kissidougou.fr
Tél : 02 41 32 03 05 
Mail : anjou.guinee.kissidougou@orange.fr  ou 
pageot.pierre10@orange.fr

Manifestations 2021

Samedi 20 mars Dégustation/vente de vins 
(11h/14h)

Dimanche 13 juin Rando «Marcher pour la Guinée»

Samedi 16 octobre Fête annuelle (Salle Tabarly)
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Association des petites caravelles de l’école 
Jacques Cartier

Assemblée générale de l’Association 
Maisons des Associations à Bourg,
       Jeudi 21 janvier 2021, 18h30.

Et le  28 Mars, 10ème rando 
solidaire, ouverte aux 
marcheurs, vététistes et 
cavaliers. Au départ de la 
salle Tabarly, si les conditions 
sanitaires le permettent….

Dans un contexte difficile, 
l’association des Petites 
Caravelles  reste  partenaire de 

l’école de Siby, gros village à 50 kms au sud-ouest de 
Bamako, la capitale du Mali. 

Le Mali connait depuis 2013 une situation  politique 
et  économique  difficile. Le nord et le centre du pays 
restent en prise avec des groupes djihadistes. Une  junte  
a renversé le président malien Ibrahim Boubacar Keïta 
le 18 août dernier et a chargé le colonel à la retraite 
Bah N’Daw de diriger la transition vers un nouveau 
régime civil. La France est au Mali depuis janvier 2013 
dans le cadre de l’opération Barkhane au Sahel, au 
sein d’une intervention militaire internationale à son 
initiative. 

L’association  maintient  ses liens privilégiés avec 
Siby, qui n’est pas dans la zone de conflit,  et continue 
de soutenir, malgré les difficultés, les élèves, leurs 
parents et les enseignants. Ce partenariat s’exerce 
principalement au travers du parrainage d’une cantine 
destinée à encourager l’accès à l’école pour les plus 
jeunes élèves.

Malheureusement, les deux dernières années scolaires 
furent, dans les écoles publiques du Mali comme celle 
de Siby, des années presque  «blanches» sur le plan 
de l’enseignement. Les enseignants revendiquaient, 
à juste raison sans doute tant les moyens manquent, 

pour  de  meilleures conditions de travail et de salaire…

Aux dernières nouvelles, le fonctionnement de la 
cantine a repris à la rentrée d’octobre…

Rappelons de nouveau  que l’association, rattachée au 
groupe scolaire de la commune, existe depuis  2004, 
au profit des élèves de Soulaire et Bourg, et de ceux de 
la grande école de Siby au Mali. 

Elle est  affiliée à l’USEP (Union Sportive de 
l’Enseignement Primaire) qui dépend de la Fédérations 
des Œuvres Laïques 49. Du coup, elle prend en charge 
les licences des élèves de Jacques Cartier, licences 
nécessaires pour participer aux rencontres  sportives 
organisées par l’Usep. Malheureusement, pour cause 
de Covid, ces rencontres ont été annulées cette année. 

L’assemblée générale du 21 janvier sera l’occasion de 
revenir sur les différentes manifestations organisées 
par les Petites Caravelles pour financer les projets, en 
particulier le parrainage de cette cantine.

En cette année 2020, il aura surtout fallu annuler ou 
reporter, la rando, le bal folk de décembre animé par 
Tradimusance….

Mais 2021 sera une année bien meilleure !

Nous pourrons remercier de nouveau  la municipalité 
de Soulaire et Bourg qui met régulièrement à notre 
disposition la salle Tabarly et nous octroie une 
subvention annuelle. 

L’Association est ouverte à tous, n’hésitez pas à nous 
rejoindre…

Pour l’association, Jean-Luc Veillé
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Les petites caravelles
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L’année 2020 restera gravée dans toutes les mémoires, 
avec ces attentats ignobles qui se sont déroulés à Nice. Que 
dire de cette pandémie qui n’en finit pas, nous obligeant 
à rester confinés, et pour de nombreuses entreprises à 
ralentir, voire fermer, avec tous les drames humains que 
cela entraine. Comment ne pas penser à ceux qui ont été 
atteints par la maladie,  ceux qui ont perdu un être cher. 
Que dire des Personnels de santé ?
Dans la paroisse, sans crier sur les toits, chacun essaie de 
prêter attention aux plus fragiles, aux personnes âgées, 
seules, dans nos villages…ou en maison de santé.

Une assemblée paroissiale sous le signe de l’écologie
Cette pandémie va-t-elle changer notre manière de 
voir les choses, de consommer différemment, de 
respecter la nature, de nous centrer sur l’essentiel ? 
C’est dans ce contexte que la Paroisse a vécu son 
Assemblée de rentrée, le 27 septembre, au Plessis 
Macé. Le thème portait sur l’écologie intégrale : de 
quoi s’agit-il ? Quels sont les enjeux ; Comment s’ouvrir 
à la Création, comment s’informer, partager ? 
Ces questions d’actualité exigent de trouver des 
solutions vitales pour tous les habitants de la planète 
Terre, notre maison commune.  Une chose est sûre : on 
ne peut pas continuer à vivre comme on l’a fait jusqu’à 
maintenant. La Terre souffre, brûle, crie, lance des 
appels. Seront-ils entendus ? Une conviction a conquis 
les membres présents : « Moins de biens et plus de 
liens ».

Deux églises opérationnelles
Durant plusieurs mois, nos deux églises sont restées 
interdites aux célébrations (covid). Désormais elles 
sont opérationnelles selon un quota de personnes à 
ne pas dépasser, selon la législation en vigueur.
Nous profitons de l’occasion pour remercier toutes les 
personnes qui ont dû assurer l’entretien, le balayage 
des deux lieux de culte. Si quelqu’un a du temps à 
donner, qu’il n’hésite pas. Nous accueillons les bonnes 
volontés avec plaisir.

«  Accident » à l’église de Bourg
Fin août 2020, je me rends à l’église de Bourg pour 
comptabiliser le nombre de places susceptibles de  recevoir 
du public, selon les règles sanitaires, suite au COVID. 
Entré dans l’église, je commence par saluer le Maitre des 
lieux. Quelle surprise ! Au milieu de l’allée, côté gauche, 
j’aperçois entre les bancs, une tête chauve qui dépassait 
légèrement. Comment quelqu’un pouvait-il se trouver là, 
alors même que l’église était fermée à clé ? 
Continuant mes investiga-tions, j’ai vite compris : Saint 
Antoine gisait à terre avec, dans les bras, l’enfant Jésus dont 
la tête venait d’être décapitée, la main droite sectionnée. 
La statue qui reposait sur  son socle depuis des siècles 
s’était désoli-darisée du mur. Prenant des photos, j’avertis 
les autorités civiles et religieuses. 
Les secours sont arrivés assez vite. Les pompiers de la 
commune (les agents territoriaux), sur ordre de leur chef, 
ont transporté les malheureux à l’hôpital le plus proche, 
dans les ateliers municipaux, en prenant les précautions 
d’usage. Aujourd’hui, nous pouvons nous réjouir : les 
blessés devraient vite retrouver la santé : un spécialiste, en 
chirurgie reconstructrice, s’est proposé pour redonner au 
saint homme et à l’enfant la splendeur de leur jeunesse. 
Un grand Merci à la Municipalité, gardienne des lieux.                

Pour contacter la paroisse
Maison paroissiale : Esplanade J. Moulin
Montreuil-Juigné : Tél. 02 41 42 30 94
Auprès des Correspondantes locales :

• Ch. Blot : 02 41 41 00 53
• G. Guerry : 02 41 32 03 46

Auprès des Prêtres et Diacres
• Père Roland Sanon : 06 03 00 45 51
• Père Michel Cotineau : 06 85 62 35 93
• Père Jo Dupont : 02 41 32 67 36
• Pierre Pageot, Diacre : 02 41 32 03 05
• Matthieu Prézelin, Diacre : 02 41 89 80 00

Blog : saintjean23.diocese49.org
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Echos du relais paroissial
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• Ylann MACÉ, le 13 janvier
• Antoine SOULARD, le 31 janvier
• Théophane SOULARD, le 31 janvier
• Juliette BLIN, le 3 février
• Abigaëlle PRIME, le 14 février (à Soulaire et 

Bourg)
• Lison COLLETTE, le 7 mars

• Malo BEUCHER, le 5 avril
• Camille SAINT-SEVER MARTIN, le 7 avril
• Basile TERRIEN, le 17 avril
• Lison VINCENDEAU, le 29 avril
• Nathan BLIN, le 15 juin
• Auguste HERMAN, le 22 juin
• Adèle HUGLA, le 22 juillet
• Solène PERSON, le 15 octobre
• Gabin PROVOST, le 27 octobre
• Antonin BOISSEAU CHALMEL, le 21 novembre
• Léon Golfier, le 26 décembre

• Jean-Luc PEREIRA-DA-TRINDADE et Laurence 
EMONS, le 13 juin

• Tony GANDON et Audrey WILLOCQ, le 5 
septembre

• Gwenaël LAÎNÉ et Charlène LECHAT, le 13 février
• Romain BLIN et Julie HEIBLÉ, le 2 juin 
• Simon POUREAU et Anne-Sophie AZZOS,  

le 9 juin
• Yoan COLLET et Solène BROUSSE, le 27 juin
• Stéphane CESBRON et Alexandra BOUTIN,  

le 15 septembre
• Jean-Baptiste DESJOUIS et Delphine PIVERT,  

le 24 novembre

• Blanche GARREAU, le 26 septembre
• Hugo GIRARD, le 24 octobre
• Ewen BOULAY, le 31 octobre

• Jean MOUSSEAU, le 1er janvier
• Ginette RENOU née COCHET, le 21 mai
• Huguette PITON née GAUTIER, le 9 août
• Jacques LEDRU, le 31 août

État civil

Ils nous ont quittés Ils se sont mariés                                                             

Ils se sont pacsés                                                          Parrainages civils

Bienvenue aux bébés



Sensibilisation à l’écologie
La fibre écologique m’est venue lorsque je me suis 
mise à courir, j’ai pris conscience de tous les déchets 
qui jonchaient le sol et les fossés ainsi que le manque 
de civisme de certaines personnes. Je souhaite 
vous sensibiliser de l’impact des déchets sur notre 
planète. Nous avons tellement de jolis chemins de 
randonnée alors de les voir souiller, m’exaspère.

C’est pour cela que régulièrement je m’empare 
d’une paire de gants et d’un sac-poubelle pour aller 
nettoyer ces chemins et ces fossés. Et c’est sans le 
rappeler qu’il est temps d’agir  pour notre magnifique 
planète. Alors en voyant tout cela, on peut râler en 
disant que les gens sont vraiment dégoûtants, ou on 
peut décider que tous ces emballages, ça suffit ! Et 
que plutôt que de baisser les bras on va se remonter 
les manches, et, à notre petite mesure, agir !

Nous pouvons réduire facilement nos déchets en 
achetant en vrac, de seconde main, en réalisant ses 
produits, faire du compost par exemple.

Nous avons hérité du mode de vie de nos parents 
baigné dans l’ère de l’ultra transformé, du moindre 
effort. A l’ère de l’information, nous avons le devoir 
de renverser la tendance. Changeons nos habitudes 
et évitons que la nature devienne une poubelle. 

Céline BIGOT - Conseillère Municipale Où trouver un point de collecte ?
Pour les vêtements : point de collecte à côté de 
l’école et à la Mercerie
Pour le Verre : point de collecte sur le parking de 
Tabarly et à la Mercerie . Prochainement en test 
chemin du Lavoir.
Pour les Ordures Ménagères : suite au ramassage 1 
fois toutes les 2 semaines, nous allons mettre en test un 
point de collecte sur le parking de Tabarly et à la Mercerie.
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Agir ensemble pour l’environnement

Ateli
er

Soulaire 
de

Rien

Recycleur
Création de meubles et objets de

décoration
Location-vente de jeux en bois

ZAC de Suzerolle
49140 Seiches sur le loir

Email : atelier49.fr@gmail.com
Tel : 06-38-71-67-68
https://www.facebook.com/Ateliersoulairederien/

Pourquoi jet
er c

e qui pourra
it

encore s
ervir  ?



Où en est la fibre à Soulaire et Bourg ?
Après de long mois d’attente, le déploiement de 
la fibre chez certain d’entre vous a débuté depuis 
septembre.

Certain quartier de Soulaire et Bourg sont à ce jour 
raccordés et cela va continuer jusqu’en Avril 2021 
pour la partie urbaine et 2022 pour les plus éloignés 
en campagne.

N’ayant pas d’information de la part d’ORANGE sur le 
nombre d’abonnés raccordés à ce jour, n’hésitez pas 
à transmettre les informations auprès de la mairie 
(difficultés rencontrées, satisfaction du débit, etc. …)

Je tiens juste à rappeler que si la commune  n’avait  
pas fait l’effort financier de s’engager dans le 
renforcement du débit il y a deux ans, nous aurions 
été desservis en fibre optique qu’en 2025.

Le Maire, Jean-François RAIMBAULT

Le dépistage des cancers du sein. Parlons-en !
Le cancer du sein est le premier cancer féminin 
avec 58 459 nouveaux cas en France et 12 146 
décès estimés en 2018. (Source : Institut National du 
Cancer).

Au cours de sa vie, 1 femme sur 8 sera confrontée 
au cancer du sein.

Les bénéfices du dépistage : il permet d’identifier 
au plus tôt un cancer pour le traiter à un stade 
précoce et de favoriser les chances de guérison. 
Plus la maladie est détectée tôt, plus le traitement 
est simple et efficace. La guérison est obtenue dans 
90 % des cas quand le cancer est inférieur à 1 cm et 
que les ganglions ne sont pas touchés.

Dans certains cas, le dépistage peut même 
permettre d’éviter un cancer grâce au repérage et 
au traitement d’une lésion précancéreuse.

La mammographie est l’examen de référence. 
Elle peut être complétée dans certains cas par un 
autre examen (échographie…). Dans le cadre du 
dépistage organisé, une deuxième lecture des 
mammographies normales est systématique.

Quels examens et à quel âge ?

Devenez famille de vacances
Pour participer au développement et à 
l’épanouissement d’un enfant, pour contribuer à 
sa socialisation et promouvoir ses capacités, et 
pour favoriser son autonomie, accueillez cet été un 
enfant de 6 à 10 ans !

Les vacances constituent un temps de construction 
personnelle, dans un environnement favorable à la 
découverte, l’échange et l’écoute. En ouvrant votre 
maison, vous partagez une rencontre humaine 
bénéfique pour un enfant, pour sa famille et pour 
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Bon à savoir

La fibre

Octobre rose

Partagez vos vacances !



la vôtre.

Nous accompagnerons votre démarche dans 
l’esprit qui nous anime : désintéressement, respect 
des différences et des croyances religieuses, 
reconnaissance des richesses et des capacités de 
l’enfant, discrétion sur son passé et sur sa famille.

Pour partager la chaleur de votre foyer cet été, 
contactez-nous : 

au 02 41 88 85 65

mail : afvdev.490@secours-catholique.org

Secours Catholique, 15 rue de Brissac, 49000 Angers

Obligations de mise en conformité 
La communauté urbaine d’Angers Loire métropole a 
décidé de poursuivre le programme de réhabilitation 
des installations d’assainissement non collectif, 
pour aider les usagers à respecter leurs obligations 
de mise en conformité de leur dispositif.

Subvention communautaire

Une subvention communautaire sera allouée aux 
usagers éligibles au travaux de remplacement de leur 
dispositif suite à l’état des lieux qui a été réalisé par les 
services de ALM, sur un programme étalé sur 5 ans.

Le montant de la subvention s’élève à 30% maximum 
du montant des travaux de réhabilitation de 
l’assainissement non collectif avec un montant de 
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Vous voulez faire un métier utile aux autres et 
reconnu, alors : 

Devenez Gendarme Adjoint (avec ou sans diplôme) :
Une expérience dans l’opérationnel ou dans le 
soutien technique et administratif.

Devenez Sous Officier ( avec BAC et +) : 3 Choix de 
carrière (gendarme départemental, mobile ou garde 
républicaine) et de belles perspectives (motocycliste, 
Maitre de chien, gendarme de montagne ou 
scientifique).

Devenez Officier (avec Bac+5) : Une carrière 
passionnante (manager d’équipe, expert des 
questions de sécurité, chargé de projets innovants) 
autour de 4 dominantes (sécurité publique, routière, 
maintien de l’ordre, police judiciaire).

Devenez Réserviste : Mission de sécurisation, de 
lutte anti-terroriste ou de police judiciaire. Selon 
l’actualité, vous pourrez être projeté en Outre-mer 
(ex : Cyclone), participer à la sécurité des zones de 
vacances, assurer la sécurité du Tour de France...

Pour plus d’Informations, rendez-vous sur :
 www.lagendarmerierecrute.fr

La gendarmerie recrute
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Les dates à retenir

Dates Événements

21 janvier AG  «Les petites caravelles»

23 janvier AG «Les Amis Réunis»

24 janvier Galette du Basket à la Passerelle de Cantenay Epinard

31 janvier Galette des associations (15h)

Février Vente de saucissons par l’APE

13 mars Bal du foot

20 mars Dégustation/vente de vins (11h/14h) par l’association Kissidougou

20 mars Repas de Printemps des «Amis Réunis»

27 mars Bal du Basket

28 mars Randonnée Solidaire par «Les petites caravelles»

Avril Vente de jus de pomme par l’APE

17 avril Choisi ta bière (dégustation et vente de bière locale) par le comité des 
fêtes

23 avril Tournoi des familles par le Basket à la salle du Ronceray

24 avril Concours de belote des «Amis Réunis»

7 mai Concours de Palets par le comité des fêtes

8 mai Commémoration du 08 Mai 1945

29 mai Journée des Associations

29 mai 1/2 final coupe et challenge jeune du basket à la salle du Ronceray

5 juin Journée Citoyenne

5 juin Tournoi annuel du basket à la salle du Ronceray

12 juin Concours officiel de Pétanque en doublette

13 juin Randonnée « Marcher pour la Guinée »

26 juin Fête de l’école

4 septembre Concours officiel de Pétanque en triplette

10 octobre Soirée Loto du Basket

16 octobre Fête annuelle d’Anjou Guinée  (Salle Tabarly)

23 octobre Soirée club par le basket

30 octobre Concours de belote des «Amis Réunis»

11 novembre Commémoration de l’Armistice du 11 Novembre

Ces événements auront lieu si la crise sanitaire nous le permet.
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Pompiers : 18
SAMU : 15
Gendarmerie :  17
N° européen :  112
Astreinte municipale (du vendredi soir au 
dimanche soir) : 06 77 26 23 55

Gendarmerie de Tiercé : 02 41 42 62 03

Urgence non vitale : 116 117

CHU d’Angers : 02 41 35 36 37

CHU centre antipoison : 02 41 48 21 21

ENEDIS - dépannage électricité (7j/7, 24h/24) : 
09.72.67.50.49

Assainissement collectif  (En cas de problème 
7j/7 et 24h/24) : 02 41 05 51 51

Angers Loire Métropole devient l’exploitant 
du réseau d’eau potable de Soulaire-Et-Bourg 
(anciennement la SAUR). ALM sera votre unique 
interlocuteur pour toute question relative à l’eau 
potable. En cas de problème technique sur le 
réseau (fuite, manque d’eau, etc.) : 02 41 05 50 50 
(y compris le soir et le week-end). 
Pour toute question relative à votre 
facture d’eau : 02 41 05 51 15 ou par mail :  
eau.clientele@angersloiremetropole.fr

Du 1er novembre au 31 mars : 
Du lundi au vendredi De 9h00 à 12h00 et de 14h00 
à 17h00
Samedi de 9h00 à 17h00
Dimanche de 9h00 à 12h00

Du 1er avril au 31 octobre :
Du lundi au vendredi De 8h30 à 12h00 et de 13h30 
à 17h30
Samedi de 8h30 à 18h00
Dimanche de 8h30 à 12h00

Ouverture au public : 
Lundi :  8H30-12h00
Mardi : Fermé
Mercredi : 9h00-12h00
Jeudi  : Fermé
Vendredi : 8H30-12h00
Samedi semaine paire:  9h00-12h00
Samedi semaine impaire : Fermé

Contact :
Tél : 02 41 32 07 00
Email : mairie.soulaireetbourg@wanadoo.fr
Adresse : Place de la Mairie 49460 Soulaire et Bourg

Tél : 02 41 32 07 88
Email : ecolejacques.cartier@wanadoo.fr

Tél : 02 41 93 15 41 ou 07 78 80 81 19
Email : jeunesse.soulaireetbourg@gmail.com

Renseignements divers

Urgences

Correspondants journaux : 
Courrier de l’ouest : 
Mme BLOT Chantal - 02 41 41 00 53
Ouest France : 
Mme FAVE Gwenaëlle - 06 40 21 16 22

Informations diverses
Mairie

Déchetterie (Montreuil-Juigné)

École Jacques Cartier

Garderie périscolaire
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Tarifs des salles au 1er janvier 2021

Personne de la 
commune

Personne hors 
commune

Association de la 
commune

Restaurant scolaire
Nombre de personnes 80 à 90

Week-end 170 €

Vin d’honneur          65 €

Caution 800 €

Réveillon 200 €

Restaurant scolaire
Nombre de personnes 80 à 90

Pas de location pour les 
personnes en dehors de la 

commune

Restaurant scolaire
Nombre de personnes 80 à 90

Week-end Gratuit

Caution 800 €

Réveillon 200 €

Salle Palomino
Nombre de personnes 90 à 100

Week-end 200 €

Vin d’honneur          80 €

Caution 800 €

Réveillon 300 €

Salle Palomino
Nombre de personnes 90 à 100

Week-end 300 €

Caution 800 €

Réveillon 300 €

Salle Palomino
Nombre de personnes 90 à 100

1ère location         Gratuit

2ème location     90 €

3ème location     175 €

Caution 800 €

Réveillon 300 €

Salle Éric Tabarly
Nombre de personnes 244 max

Week-end 310 €

Caution 800 €

Réveillon 550 €

Salle Éric Tabarly
Nombre de personnes 244 max

Week-end 490 €

Caution 800 €

Réveillon 550 €

Salle Éric Tabarly
Nombre de personnes 244 max

1ère location         Gratuit

2ème location     150 €

3ème location     310 €

Caution 800 €

Réveillon 550 €

Salle communale
Nombre de personnes 35 max

Week-end 110 €

Vin d’honneur          50 €

Caution 800 €

Réveillon 180 €

Salle communale
Nombre de personnes 35 max

Pas de location pour les 
personnes en dehors de la 

commune

Salle communale
Nombre de personnes 35 max

Gratuit

Caution 800 €

Maison des associations
Nombre de personnes 30 max

Week-end 110 €

Vin d’honneur          50 €

Caution 800 €

Réveillon 180 €

Maison des associations
Nombre de personnes 30 max

Week-end 150 €

Caution 800 €

Réveillon 180 €

Maison des associations
Nombre de personnes 30 max

Gratuit

Caution 800 €



Téléchargement gratuit

L’essentiel est près de chez vous.
IntraMuros

Cliquez sur l’icône de téléchargement de 
votre smartphone.

Apple Store
(iPhone)

Play Store
(Android)

Tapez IntraMuros dans la barre de 
recherche et téléchargez l’application.

IntraMuros

Sélectionnez ensuite votre commune et 
naviguez dans les différents onglets.

Découvrez les événements, les actualités, 
les lieux à visiter et les services mairie de 
votre commune et des alentours. Recevez 
les infos importantes par notification.

Ne pas jeter sur la voie publique
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.laboiteabidules.fr


